



MALTE CROME  
RECHTSANWALT

Leserbrief

Richtigstellung

Replik auf „Der 3. Weg wird nur einseitig begangen“ von Günter Däggelmann, Neue Caritas, Heft 10/2003,  
30.05.2003

Auf den Leserbrief des Vorsitzenden der BAG-MAV ist richtigstellend zu erwidern, dass in meinen Ausführungen „Wer (ge)braucht noch den BAT“ Neue Caritas, Heft 6/2003 nicht von Tarifflicht die Rede war, sondern von Beispielen aus dem öffentlichen Dienst (Tarifvertrag Versorgungsbetriebe; Telekom) und insbesondere dem Bereich der Diakonie, wo Dienstgeber- und Mitarbeiterseite gemeinsam auf den dafür vorgesehenen kollektivrechtlichen Wegen die Vorgaben des BAT verlassen haben. Der Dritte Weg kann nur von Dienstgeber- und Mitarbeiterseite gemeinsam begangen werden; eine andere Auffassung kann aufgrund meiner ursprünglichen Ausführungen mir nicht unterstellt werden.

Es gibt allerdings kein irgendwie rechtlich oder tatsächlich begründbares Postulat, dass der Dritte Weg nur auf BAT-Niveau noch Dritter Weg ist und dass nicht vielmehr auch vom BAT abweichende Regelungen im Dritten Weg vereinbart werden können.

Malte Crome  
Ressortleiter Personal / Recht  
beim Caritasverband für die Diözese Fulda e. V.  
Mitglied der Arbeitsrechtlichen Kommission auf Dienstgeberseite

Fachanwalt für Sozialrecht  
zugelassen an den Land- und Amtsgerichten

Wilhelmshöher Allee 201 · 34121 Kassel  
Telefon 05 61/3 16 22 45 · Fax 05 61/3 16 22 46 · info@anwalt-crome.de  
Kasseler Bank e.G. · Konto-Nr. 4 116 704 · BLZ 520 900 00